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《短短25米路面竟有74个井盖》后续
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晨报记者陈起鸿林逸君

哐啷作响让人难眠，高低不

平埋下隐患……连日来，晨报“民

生追问”栏目关于我市“井盖阵”

问题的报道不仅引起不少市民的

共鸣和热议，也引起了有关部门

的高度重视。

在晨报报道西堤别墅小区井

盖密布的问题后，多部门第一时

间到场调查并拟定解决方案。针

对市民反馈的一些地方井盖形同

“补丁”的情况，多部门近日纷纷

向记者表示，将倾听市民声音，共

同排除安全隐患，精简不必要的

井盖。

现场问诊
初定线路精简改造方案

21日8时30分，记者前往西

堤别墅小区了解情况。在小区井

盖集中路段，筼筜街道工作人员正

组织各管线归属部门开展调查，确

定各家单位的布线布管情况，拟对

当前线路布局进行精简，并综合各

方信息初步确定改造方案。

当天的检查中，不少小区居

民也前来表达意见与建议。居民

韩先生表示，在接下来的改造中，

希望可以对新旧井盖进行划分，

除去废弃不用的井盖，这样一来，

既节约了成本，也不会对居民日

常生活造成影响。

记者了解到，在晨报报道后，

筼筜街道工作人员就着手开展调

查。20日下午，他们来到小区实

地走访，邀请各部门前来了解情

况，对现场井盖数量、位置等进行

摸排，并同物业了解小区的具体

情况。

“没能正常开展‘三网合并’

工程，是这片‘井盖阵’出现的主

要原因。”筼筜街道老旧小区改造

工作负责人谢余桂解释说，西堤

别墅小区的井盖过多存在特殊

性。首先，井盖集中的地方恰好

位于多个路口交界处，管道主线、

支线都汇聚于此；除此之外，“三

网合并”是老旧小区改造的重要

内容，但施工前，各运营商已提前

布线，导致小区改造时无法进行

正常合并，最终形成了“井盖阵”。

经过多方协调，小区的改造

计划初步拟定。具体来说，未来，

西堤别墅16号楼前路段将重新

进行“三网合并”，弃用旧有井盖，

预计 74个井盖将减少 20个左

右，整个小区586个井盖将减少

200个左右。此次改造将委托弱

电改造施工单位进行，持续2到3

个月。

持续追问
多部门表示将规范审批

在西堤别墅小区“井盖阵”问

题报道后，不少市民通过本报热

线、官微留言等方式反馈自家小区

存在的问题，他们纷纷表示，小区

改造后井盖变多的情况并非个例，

有的路段隔几步就有一个井盖，不

仅影响美观，也存在安全隐患。

是否能对密布的井盖进行

“减负”？晨报记者随后走访了有

关部门。

厦门市建设局是老旧小区改

造项目的牵头部门，就井盖增多的

原因，记者进行了了解。“实际上，

在老旧小区改造中，井盖并不是越

少越好。”市建设局一名工作人员

回应说，老旧小区改造的落脚点始

终是提高居民生活环境宜居水

平。部分老旧小区原先规划时，没

能考虑居民生活水平提高将带来

的变化，随着时间推移，很多设施

老化，不能承担原先功能，无法满

足现有需求，燃气、电气、水力管线

的增加与改造势在必行，随之便带

来了井盖数量的增加。

那么，此后老旧小区改造项

目能否提高施工效率，对井盖进

行整体统筹，尽量避免类似西堤

别墅小区的情况再出现呢？

市建设局工作人员表示，未

来将加强部门间协同，强化对各

管线单位的集中管理，并对现有

审批机制进行效率提增，要求各

管线单位在老旧小区改造项目

中，以年月为单位进行申报。针

对市民提到的“多次破路重复施

工”的问题，也将清晰统筹规划，

力图让多次改造集中进行，提高

施工效率，便利市民出行。

厦门市市政园林局是井盖的

管理单位之一，记者也前往了解

情况。谈及未来改进措施，厦门

市市政园林局工作人员答复说，

对未来雨污分流及各类开路施工

项目，将进一步规范审批流程，从

严从细落实，并在后续施工中加

强监督，确保按照计划开展作业；

此外，对相邻时间不同单位的施

工进程，也将协调各方开工时间，

做到头尾相接，规避重复破路的

情况。

我市一直把老旧小区改造

作为补齐民生短板、提升城市品

质的重要抓手。截至去年年底，全

市已累计完成994个小区改造，惠

及居民13.7万户。民生实事办得

好不好，要让百姓来打分。

就“井盖阵”而言，夜晚刺耳

的噪音、路过时意外的崴脚，看

似事小，实则可能引发居民普遍

的不满。这背后，折射的是政府

精细理政的水平，要求的是各个

部门的担当作为。民众有关切，

施政有回应，西堤别墅小区“井

盖阵”扰民问题得到缓解，各部

门的高效行动值得点赞。

民声入耳，民呼入心。把关

键小事办成暖心实事，切实做到

条条有跟进、件件有回应、事事

有结果，才能实现民声与民生的

同频共振。 （记者陈起鸿）

记者手记

把关键小事办成暖心实事

晨报讯（记者 俞杰 通讯员

江安娜）近日，一批功能现代、造

型美观的电子站牌出现在人民会

堂周边的市政府站、市政府西站、

建兴路站和外国语学校站等4处

公交站。这是厦门首批可语音播

报车辆到站信息的公交电子站

牌，目前已完成调试并投入试运

行。

记者在现场看到，相比于此

前的电子站牌，新站牌的界面更

加简洁，字体也大了许多，即使站

在两米远的位置，也能清晰看到

公交车行驶的信息。

据介绍，此次投用的4处电

子站牌均采用75寸电子信息屏，

上面清晰显示着全线站点信息、

车辆实时位置，以及最近车辆与

本站的距离和到达所需的时间。

这批站牌投入试运行后，将

方便乘客及时掌握公交车辆到站

信息，可在一定程度上避免市民

因刷手机而误车的情况。

不少市民也对新站牌充满了

期待，市民王先生说，以后候车就

不用再紧盯着马路了。

据悉，本次公交站点信息化

提升项目共涉及4处公交站点以

及18条公交线路，未来将在更多

站点推广语音播报公交电子站牌。

厦门公共交通场站有限公司

项目负责人陈永旭介绍，后续拟

在新建道路及各种公共交通，比

如公交、地铁、BRT、邮轮等交会

的站点进行可行性及必要性研

究，进一步提升市民候车环境。

走访过程中，记者了解到，

小管廊技术不失为老旧小区改

造中对井盖问题的一种解法。

所谓小管廊，顾名思义，就

是为各种线路布置“走廊”，所有

管线都可以由此经过，既方便了

施工，也有利于后期检修。

厦门市政管廊投资管理有限

公司相关技术人员告诉记者，小

管廊实现入地缆化，对10kV电

力、通信管线、有线管线等管线进

行统筹，建设缆线管廊（排管），并

对线缆规整；确无条件实行缆化

入地的，也会因地制宜采用槽盒

等方式进行线缆整理，实现“多网

合一”。管廊建成后，将由厦门市

政管廊投资管理有限公司统一维

护，保障管廊管线安全。
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筼筜街道组织各管线单位到西堤别墅小区了解情况。街道供图


